

# NUPRI NEWS

Nagano Urban Policy Research Institute

NPO法人  
長野都市経営研究所

Vol.65

2022.APR.

NPO法人 長野都市経営研究所

発行/NPO法人 長野都市経営研究所 〒380-0834 長野市大字鶴賀御所町1289-1 丸本ビル2F TEL 026-235-7911 FAX 026-235-6166 https://www.nupri.or.jp E-mail: nupri@nupri.or.jp

## 全体懇談会

令和4年2月25日

14時30分～

長野ホテル犀北館

# 確かな取り組みが実を結び NUPRI活動の中核となる事業が始動

## 理事長あいさつ

### ■実りある活動から次の展開へ

市村次夫 理事長



日頃は、NUPRIの活動にご理解とご協力をお願いでき誠にありがとうございます。

NUPRIは、長野のまちづくりに関する提言、支援を通じて社会性を持った活動を続けており、今まで以上に幅広い事業の展開が期待されています。開会のあいさつで岩野事務局長もお話しされていたとおり、中心市街地活性化活動がここにきて実を結び、NUPRI活動の中核になりそうだといいことでした。それに加えて産学連携部会も発足し、長野県立大学との連携によって新たな取

り組みが始まろうとしています。

今どきの学生は、大企業就職よりも起業家志望者が多く、学生時代から事業に取り組み、社会に参画したいという意欲に燃えています。そうなる行政機関が経済的に学生起業をサポートするというよりも、学生と実業界を結ぶ架け橋として、NUPRIが社会的な役割を果たさなければならぬと思います。それだけNUPRIは、どんなことにも柔軟に対応できる「柔らかな、しなやかさ」を持った組織なのだと思っています。

コロナ禍ではありますが、今年度も様々な事業が計画されています。早くコロナが収束することを祈念し、またアフターコロナには2年間抑えられていた皆様のエネルギーを一気に爆発させて、NUPRIの活動にまい進していただきたいと願っております。

## 祝電

長野市長 荻原健司様より

NPO法人 長野都市経営研究所の全体懇談会のご開催を心からお慶び申し上げます。関係各位の並々ならぬご尽力に敬意を表しますとともに、ご参会の皆様方のますますのご健勝、ご活躍をお祈りいたします。

去る2月25日、「NUPRI全体懇談会」が長野ホテル犀北館にて役員・会員あわせ約40名の出席により開催されました。

NUPRIの企画や働きかけが実を結び、中心市街地活性化活動や長野県立大学との産学連携部会の取り組みが進むことで地域の活性化に寄与している手応えを確認し、さらに今後の事業の推進と課題を真剣に議論する場となりました。

この日は、NUPRI創立当時の会の会員であり、自民党所属の衆議院議員・若林健太氏のごあいさつ、新会員となられたソーラス株式会社代表取締役・荒井雄彦氏のごあいさつ、そして昨年長野市長に就任された荻原健司市長の祝電も読まれ、充実した内容の懇談会となりました。

さらに岩野事務局長の司会進行により各部会・委員会代表から、昨年度の活動報告ならびに今年度の活動方針について発表が行われました。

## 各部会活動実績と今後の活動予定

### ■産学連携部会

若い力とともに地域を変える



掛谷嘉則 理事

長野県立大学との産学連携を進める中で、2月16日に市村理事長と大学の事務局、教授と話し合う場が設けられました。その中から、鍵となる3つの要点が出されました。1つは、第1期卒業生の卒業後の動向です。2つ目は、現在の学生のあり方、動き。3つ目は教授らの動向です。これらをどのようにNUPRIの活動とリンクさせて経済発展につなげていくのかを主題に話が進められました。

卒業生の動向ですが、県内企業への就職率が非常に高いことがわかりました。県外出身の学生も約30%が長野を軸にした企業に就職しているということです。しかも大企業だから、給料が良いからという理由ではなく、自分の生き方に照ら

し合わせて企業を選んでいるという傾向が顕著に見られたそうです。次に現在の学生の動きですが、驚いたことに17もの起業グループが活動しています。その話の中で、そういう学生らが集まり意欲を高めあえるような場として、学生寮のようないものがほしいという要望が出されました。

3つ目の教授陣の動向ですが、県立大学には経営者と常に情報交換を行うデジタルアカデミーのような機関があり、10数名の教授が所属しているそうです。企業とアカデミーとの連携・交流を深めながら、NUPRIの会員100数社の魅力をどのように発信していくのが今後の課題となります。教授からは、新年度の4月から綿密な計画を立てましょうと言われています。NUPRIは、若い力とともに地域を変える、地域の新しいあり方を見いだしていくことができるのだという思いで来年度に臨むつもりであります。

### ■「ここ掘れ！長野調査隊」

新鮮な視点で魅力を引き出す

#### 竜野泰一 調査隊長

「ここ掘れ！長野調査隊」の活動趣旨は、長野市内の隠れた魅力を再発見して、長野地域の多様な魅力を長野市民や観光客に発信することでありました。昨年度はコロナの影響で活動できませんでしたが、

今後とも引き続き私たちが長年暮らしてきた、よく知っているはずの長野地域の隠れた魅力スポットや歴史遺産をもう一度新鮮な視点で調査・探索し、新たな魅力を引き出すと共に時宜にかなった調査隊活動を行い、長野地域観光振興の一助としていきたいと考えていますので、よろしくお願いいたします。

### ■「花遊歩—牛に引かれて」

善光寺参り

「日本一の門前町大縁日」にパレード

#### 鈴木隆治 事務局次長



長野市からの要望もあり、4月2日(土)の「日本一の門前町大縁日」に合わせて行われるオープニングパレードの先頭を花遊歩チームが歩く予定です。通常ですと、善光寺まで歩いて山門にて善光寺代表者より答礼を頂いた後、大本願にてお上人様よりご法話を頂戴する。という流れですが善光寺御開帳の前日で善光寺さんより対応できないとの返答がありました。長野駅からセントラルスクエアまで牛と共に女性陣に歩いて頂きます。

(善光寺までは歩きません)セントラルスクエアではオリンピアンのは萩原健司市長と女性陣で写真を撮って頂くと思っています。コロナ禍で内容等の変更はあるかもしれませんが、私としても長野のまちの活性化に寄与するべく、このイベントを大成功させたいと考えています。皆様のご協力をお願いいたします。

### ■中心市街地活性化活動

起業者の取り組みを支援

#### 倉石智典 理事

現在、長野市の再開発では、ながの東急百貨店近くの公園開発の話が進められています。また、長野県立大学のプロジェクトの支援、長野県の産業労働部でも10件ほどの新規事業を支援する話が出ています。さらに空きビルを改修した起業者の活動拠点が6月1日にオープン予定となっておりまして、NUPRIでも創業の資金や拠点開設等で支援できると考えています。また、情報等のご提供をお願いいたします。



## ■わいがやサロン

### NUPRIの活動をアピール

岩野彰 事務局長



今年から来年3月にかけて、産学連携部会と中心市街地活性化活動との連携で講演会を開催し、会員への広報も兼ねていきたいと考えています。もう一つは、若林議員の国政報告会をぜひ開きたいと思っています。やはりNUPRIの身内に議員さんがいて、その方が身内に話す内容というのは大変楽しいものだと思いますので、ぜひ実現させたいと考えています。

## ■新産業創出部会

霜害に負けず、

おいしいりんごを届ける

竹内伊吉 理事

りんごの木オーナー制度に取り組み、22年が経ちました。昨年は、春の遅霜の影響で玉のびは悪く収穫量も減り、散々



な年でした。それでも生産者の努力で何とか出荷できる収量を確保し、注文に応じることができました。自然相手の農業というのは本当に大変だなあとしみじみと感じましたが、今年はそれにめげず、何とかこの事業を継続したいと思っていますので、引き続き皆様のご協力ご支援をお願いいたします。

## ■スポーツ振興活動部会

### ① AC長野パルセイロ応援活動

#### 11年ぶりの信州ダービー開催

鷲澤幸一 副理事長



NUPRIもご出資いただいているA

C長野パルセイロですが、10年以上J2に上がれずに苦慮しているところですが。昨秋には、日本人の母とドイツ人の父を持つシユタルフ悠紀リヒャルト氏が新監督に就任されました。37歳と非常に若く、情熱もある彼にJ2昇格の期待を込めて指揮を執ってもらっています。

J3は、3月13日に開幕を迎えます。思ってもみませんでした。松本山雅と同じリーグになり、11年ぶりに信州ダービーの公式戦が開催されます。ホームで行われる信州ダービーは5月15日(日)のナイターで19時からの開始からです。アウエーで開催する信州ダービーは10月30日(日)に行われます。

また、AC長野パルセイロ・レディースはプロのWEリーグに所属し、現在11チーム中6位についています。女子も非常に盛り上がっていますので、どうぞ今後応援をよろしくお願いいたします。

### ② 地域野球クラブ

#### 「信越硬式野球クラブ」

愛され、親しまれる強いチームに

佃守 会員

昨年は、都市対抗野球と社会人野球日本選手権の全国大会の予選に出場しましたが、残念ながら予選で負けてしまいました。1月15日からは5名の選手が入り、新たなチームとして再スタートしているところです。この5月からは都市対抗野



球、8月からは社会人野球日本選手権の予選が始まります。こちらの応援をしていきたいと考えています。

長野県では今年、長野県野球協会が設立され、その記念大会として3月19日・20日に長野県知事杯争奪プロ・アマドリームトーナメントが開催されます。長野オリンピックスタジアムを会場に、入場無料となっています。萩原市長に始球式をお願いしておりますので、ぜひ足をお運びいただければと思います。



## ■講演会開催事業

### 次期定期総会で講演会を予定

鈴木隆治 事務局次長

本来であれば、今日の全体懇談会の後に音楽評論家の富澤一誠氏にご講演いただくはずだったのですが、こんな時ですので富澤さんの講演は来年の全体懇談会へ延期することが決まりました。

次期定期総会は6月17日(金)に開催する予定です。総会後の講演会にゴディバジャパン社長のジェローム・シュシャン氏を招き、ご講演いただきたいと思っています。ゴディバジャパンの社長に就任されてから売上げを5倍に伸ばしたことで話題になっている経営者です。ユニークな経歴の方でたまたま観光で日本に来た後、禅と弓道の魅力にとりつかれ、永平寺を何度も訪れるようになり日本に移り住むこととなりました。永平寺と善光寺は同じ門前町

## 新会員あいさつ



こんにちは、シソーラス株式会社の代表取締役、荒井と申します。私は3年前に兵庫県西宮市から長野市に移住してまいりました。今は中央通り後町の信号の近くにオフィスを構え、IT関連の事業を営んでおります。

現在、政府は「デジタル田園都市構想」を成長戦略の柱と位置づけ、地方のデジタル化によって新しい産業を起こそうとしています。その中で、我々もIT事業者としてどういう貢献ができるかを常に考えながら、長野市で活動していこうと考えています。移住組として東京や海外で活躍しているIT事業者をどんどん長野に呼び寄せていくことで、中心市街地をとにかく面白くしていくことが僕らのミッションだと思っていますので、NUPRIの活動にもどんどん関わらせていただければ幸いです。これからよろしくお願いたします。

シソーラス株式会社  
代表取締役 荒井 雄彦 氏

を構成し共通する部分もあるので、社長秘書の方にお聞きすると彼も善光寺に興味を持っているようです。コロナの状況次第ではありますが是非とも有意義な講演会を開催したいと思っています。

## ■講評と閉会のあいさつ

鷲澤幸一 副理事長

今日は、これだけたくさんの方にお集まりいただき誠にありがとうございます。NUPRIも個々では頑張っておりますが、こんなご時世でもあり、皆さんが集まって会合を開くというわけにはなかなかできない状況でございます。そんな折ではあります、善光寺御開帳も始まりますので、前を向いて様々な企画を持ち寄り、発信できるような場にできればと考えております。また、今回の定期総会でお会いできることを楽しみにしております。今日は、ありがとうございます。

## 長野市から国政へ、

### 「まっすぐ!」



自民党長野県第一選挙区支部長 衆議院議員 若林 健太 氏

昨年10月31日に行われました第49回衆議院議員総選挙において、多くの皆様のご理解をいただき当選させていただきました。現在は、長野一区の代表として活動しているところです。NUPRIは、長野のまちづくりに燃える諸先輩方が立ち上げた組織であり、今日まで変わらずつづけておられることに心から敬意を表するとともに、私も仲間の一人として設立当初から参画させていただいていることに誇りを持っております。



地方都市を巡る環境がどんどん変わっていく今こそ、産官学が連携しながら成長発展の新たな形を作っていく重要な時期だと思います。時代のキーワードは、

グリーン&デジタルです。環境に負荷をかけないグリーン産業への転換が進む中で市場が創出され、さらにデジタルフォーメーション(DX)の推進によって新たなビジネスチャンスが生まれています。全国が競合する中で、デジタル田園都市構想の実現に向けて長野の個性をぜひ発揮していただきたい。そして私も何かお手伝いができればと考えております。

選挙期間中には、「批判や文句の先に未来はない。未来への選択は、国県市町村が一直線につながり、地域の中にある様々な課題へ真っ正面から取り組み汗をかく。みんなで活力ある故郷を創り上げ、次の世代に引き継いでいくことにこそある」と申し上げておりました。その言葉どおり、これからもしっかりと頑張りたいと思います。今日は、貴重な機会をいただきありがとうございます。